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哥伦比亚作为全球伙伴加入北约
此举仅遭委内瑞拉的谴责!뇭明拉美政治生态已"ퟳ退右进#

! 月 "# 日 ! 哥伦比亚总统桑托斯

到访位于比利时首都布鲁塞尔的北约总

部! 会见北约秘书长斯托尔滕贝格! 并

签署哥伦比亚作为全球伙伴加入北约的

文件"

! 月 $! 日 ! 桑托斯在推特上发文

说#$下周!哥伦比亚将加入北约% &一石

激起千层浪!一时间!国内外媒体议论纷

纷%同一天!桑托斯在电视讲话中说#$我

们将于下周在布鲁塞尔正式确定! 哥伦

比亚将以全球合作伙伴'国(的名义加入

北约! 我们将成为唯一拥有这种特权的

拉美国家% &! 月 $% 日!桑托斯在记者会

上进一步澄清说! 哥伦比亚不是作为正

式成员国加入北约%

北约全称北大西洋公约组织! 成立

于 &'(' 年 ( 月 ( 日 ! 现有 $' 个成员

国! 它是美国与西欧) 北美主要发达国

家为实现防卫协作而建立的一个国际军

事集团组织! 最初其目的是为了与以苏

联为首的东欧集团国成员和华沙条约组

织相抗衡! 上世纪 ') 年代初苏联解体)

华约解散后! 北约成为一个政治军事组

织! 其功能主要是应对全球恐怖主义)

能源安全) 벲病) 网络攻击) 大规模杀

伤性武器扩散等问题%

除哥伦比亚外! 北约的全球伙伴还

有阿富汗) 냄大利亚) 틁拉克) 日本)

韩国) 쏉古) 新西兰和巴基斯坦等非欧

洲和北美的国家! 哥伦比亚是北约的第

九个全球合作伙伴%

哥伦比亚和北约的合作领域包括网

络安全) 海事安全) 反恐) 즨毒和反有

组织的犯罪! 以及提高哥伦比亚武装力

量的能力及地位等%

哥伦比亚加入北约的主要目的是#

加强哥伦比亚与美国) 欧洲北约成员国

的关系! 特别是军事领域的合作关系*

提升哥伦比亚的国际地位* 增强哥伦比

亚武装力量的作战能力* 进一步打击哥

国内残存的革命武装力量和民族解放军

游击队%

而北约之所以同意接纳哥伦比亚!

主要动机是# 扩大北约在拉美地区的影

响力! 加强北约与拉美地区国家的军事

和政治合作与协调% 拉美地区对于北约

的全球战略具有重要意义! 是北约实施

自身战略的重要一环% 此外! 北约也想

通过哥伦比亚! 进一步在政治和军事上

威慑和打击委内瑞拉) 늣利维亚) 古巴

等拉美左翼执政的国家%

哥伦比亚想加入北约由来已久% 早

在 $)&" 年 * 月! 哥伦比亚政府就开始

接近北约! 时任国防部长胡安+뾨洛斯+

뇶松与北约签署信息交换与安全合作协

议% 自 $)&" 年起! 哥军事人员曾在德

国) 意大利等北约国家的军事院校接受

培训! 哥伦比亚海军曾参加北约在索马

里附近海域的反海盗演习% $)&* 年 &$

月! 哥伦比亚与北约就安全和反有组织

犯罪斗争方面达成合作协议%

$)&" 年哥伦比亚政府与北约签署

合作协议时! 委内瑞拉) 늣利维亚) 尼

加拉瓜) 巴西) 阿根廷等左翼执政的国

家纷纷对哥伦比亚表示谴责! 并要求南

美洲国家联盟召开会议进行讨论% 떫如

今! 公开出面谴责的国家则寥寥无几%

到目前为止! 只有委内瑞拉外交部于 !

月 $* 日发表声明! 谴责哥伦比亚加入

北约是对拉美地区和平与稳定的严重威

胁% 这说明! 拉美的政治生态已经发生

了 $左退右进& 的变化% 헫对委内瑞拉

的谴责! 桑托斯 ! 月 $% 日辩解称! 哥

伦比亚作为全球伙伴加入北约! 并不意

味着将参加北约的军事行动! 而是为了

地区的和平与安全%

"ퟷ者系中国社会科学院拉丁美洲
研究所研究员#
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붫加强古委两国之间的团结

古巴新任国务委员会主席米格

尔+迪亚斯,뾨内尔 ! 月 ") 日访问委

内瑞拉!说这个拉丁美洲邻国$需要我

们大家同心&%

这是迪亚斯,뾨内尔 ( 月 &' 日

出任古巴国家领导人后首次出访% 连

任委内瑞拉总统的尼古拉斯+马杜罗

在总统府米拉弗洛雷斯宫与迪亚斯,

뾨内尔会面%

会晤后! 迪亚斯,뾨内尔告诉媒

体记者#$我向大家保证! 不论挑战有

多艰巨!쓣们可以指望古巴!今天以至

永远% &

迪亚斯,뾨内尔 ( 月 $& 日)벴履

职后第三天在首都哈瓦那会晤马杜

罗! 重申双方盟友关系% 委古关系密

切! 前者以石油换取后者医疗和其他

技术服务%

委内瑞拉国家选举委员会 $) 日

宣布马杜罗再次当选后!美国)欧洲联

盟和多个拉美国家不认可选举结果%

委古领导人 ") 日会晤当天!加拿

大外交部声明! 就委内瑞拉总统选举

制裁 &( 名委方官员!包括冻结他们在

加拿大的资产) 뷻止加拿大人与他们

有经济)贸易和金融往来%委内瑞拉外

交部随后回应! 认定加拿大因为不想

损失与美国经贸往来的$利益&而屈从

美国政府压力%

횣昊宁$탂华社供本报专稿%

훐方表示不管名字怎么改!쏀方都应
以负责任的态度在亚太地区存在

本报讯 综合新华社消息! 美国国

防部 ! 月 ") 日宣布! 将美军太平洋司

令部更名为印度洋!太平洋司令部! 以

彰显印度洋对美国日益增强的重要性%

中国外交部发言人华春莹 ! 月 "&

日在例行记者会上表示! 中方注意到了

有关美国太平洋司令部更名的报道% 不

管名字怎么改) 怎么叫! 美方都应以负

责任的态度在亚太地区存在! 为地区和

平稳定发挥建设性的作用%

美国国防部长马蒂斯 ! 月 ") 日在

司令部新老司令交接仪式上说# $본于

印度洋与太平洋关联度增加! 今天! 我

们将太平洋司令部更名为印度洋!太平

洋司令部%&

海军上将菲利普+듷维森接替哈里+

哈里斯出任印度洋!太平洋司令部司

令% 哈里斯已获总统特朗普提名! 转任

美国驻韩国大使%

马蒂斯声称! 美国 $与太平洋) 印

度洋盟友和伙伴的关系对保持地区稳定

至关重要&%

美联社报道! 太平洋司令部更名具

有象征性! 不意味着兵力) 军事任务等

方面有根本变化%

美国五角大楼前分管东亚事务的助

理部长帮办亚伯拉罕+뗇马克说! 除非

美国后续跟进一系列规划和投入! 럱则

更名 $终究只是象征性举动-.影响非

常有限&%

쇭外! 路透社报道! 美国渴望扩大

在印度防务市场中的份额% 过去十年!

美对印军售累积 &!) 틚美元! 成为仅次

于俄罗斯的印度第二大武器供应国%

美国与印度近年加强安全关系! 两

国防长频繁互访 % 美印 $)&* 年签署

/后勤保障协定0! 퓊许使用对方国家的

陆军) 海军和空军基地! 用于军事装备

和人员的补给) 维修和休整%

$印度以及它与美国的关系可能是

我们在 $& 世纪最具历史性的机会!& 듷

维森上月说! $我打算积极抓住机会%&

!"죕 !퓚

委内瑞拉加拉

加斯! 십杜罗

举行欢迎仪式

迎接来访的迪

亚斯!뾨内尔

"ퟳ#$

탂华社发

ퟮ近几十年来! 人工智能和核战争
一直被认为是夸大其辞的" 떫如今! 前
者已成为科技潮流" 然而! 大众对人工
智能的认知存在偏差#$$벴使人工智能
没有直接控制核武器! 쯼也有可能增加
核战争爆发的风险%

평于核武器的存在! 当一国政府想
使用核武器威胁另一个有核国家时! 쯼
将面临核报复的风险! 틲此大国间能保
持着核平衡" 돽了核威慑力量之外! 核
平衡还需要国家间的保证和再保证! 벴
当一个大国向其盟国提供 &核保护伞'

时! 盟国也必须保证在他们的防御战中
可以使用核武器! 벴使这些国家处于危
险之中%

然而! 평于威慑( 保证和再保证常
常是相互矛盾的! 核平衡是脆弱的% 现
在! 人工智能的出现! 可能让核平衡变
得更加脆弱%

在当今世界复杂的地缘政治环境
中! 战略家们需要对冲突进行评估! 明
确可以采取的方案和可能产生的后果%

人工智能会有助于战略家们的工作吗)

在大多数情况下! 人工智能可能比人类
更容易出错% 훮如在对冲突局势进行判
断的任务中 ! 펦用人工智能仍遥遥无
期% 人们必须付出很多努力! 닅能让机
器在帮助世界避免核战争这一领域发挥
作用% ퟮ近的研究表明! 当对手欺骗人
工智能系统( 控制一些输入时! 人工智
能会得出错误的结论%

在世界各地! 뒫感器和摄像头的数
量在不断增加! 人工智能具备根据不同
来源的信息进行预测的能力! 这可能会
引发各国对核导弹和核潜艇遭受打击的
担忧% 在冷战期间! 超级大国寻求削弱
&뗚一次打击' 的能力! 这是一个危险
的战略% 쎿个超级大国都认为对方可能
会发动一场打击! 而一旦发生核战争!

发动 &뗚一次打击' 的一方会获得巨大
优势! 틲此超级大国往往会采取先发制
人的战略% 쯹以在冷战时期! 意外核战
争的风险其实一直存在%

캴来几年! 人工智能在追踪和瞄准
敌方核武器方面将取得快速进展! 这可
能会进一步破坏核平衡的基础! 벴各大
国可能会质疑他们的核导弹和核潜艇是
否更容易遭到打击% 而核报复能力的削
弱! 将大大增加意外核战争的可能性%

$上海全球治理与区域国别研究
院孙辰编译%

훇库观点

!낲德鲁'풼翰(낮德华'룇斯特
"%풭子科学家公报&#

!有光了" 家

里终于亮堂了" #

! 퓂 " 죕$在

芷江西路 #$% 얪

居民区东南角$쯦

着西藏北路 &"'

얪 #() 뫅楼前的

一幢二层%릫&ퟖ头

违建轰然倒下$퇴

光照进西藏北路

&"' 얪 * 뫅楼居

民家中'

퓸经违建丛生 如今花开遍地
芷江西路街道和谐拆违勇打!ퟩ合拳"

始建于 !"#$ 年的芷江西路 %$& 弄
小区今年 '' 쯪!曾经是芷江西路街道老
旧小区中的"高富帅#!这里楼距宽广!

돸卫齐全!道路宽阔!门前有花园!楼上
有露台! 四季都有鲜花盛开! 是当时人
人羡慕的"花园小区$% "( 年代初!违建
如雨后春笋般丛生!폅美的小区环境被
违建破坏殆尽!쮽搭乱建的各类违建出
租给了上百名外来人口居住!짵至还占
用了消防通道%

芷江西路 %$& 弄小区折射出的缩影
反映了芷江西路街道辖区内老旧小区
众多& 쮽搭乱建普遍& 治理难度大等特
点% 내照 "쿈政府后百姓! 쿈企业后个
人$的原则!芷江西路街道和谐拆违!互
助帮扶!敢于碰硬!打出拆违"组合拳$!

全面推进拆违工作迈入攻坚决胜阶段%

) 月! 芷江西路 %$& 弄居民区在街道的
统一部署下! 已经啃下了两块最硬的
"骨头$%

至于拆违腾出来的公共空间如何利
用!居民说了算'下一步!芷江西路 %$&弄
居民区将结合"美丽家园$建设!让小区
"략老还童$ 重回昔日颜值高位! 变成有

景有廊的大花园!并将拆违成果统统转化
为民生福祉%

拆违#룒于在!릫"ퟖ头上动刀

在拆违行动中!西藏北路 "*+ 弄 %,

- 뫅楼前的一幢建筑面积 $(( 平方米的
二层 "公$ 字头违建引起了芷江西路街
道注意% "这里住着 %- 户人家! 有二十
多年了% 房子外面看起来很破! 떫是里
面有些业主刚装修不久!业主起初态度
十分抵触! 我们上门做工作总是遇到
(뇕门羹)% #面对重重阻力!工作人员把
道理讲实! 把利弊讲透! 始终为对方着
想!*我们帮忙协调搬家事宜!用真情感
化违建户!最终把二层违建小楼顺利拆
除% 还西藏北路 "*+ 弄 %,- 뫅一二楼居
民家的采光权% #

芷江西路 %$& 弄小区旁有一条空空
的巷道!巷道位于小区西侧!뛀立&ퟝ深!

两侧都是围墙% 破碎的红砖勾勒出房屋
的简易轮廓!现场保留着很多处拆违的痕
迹% 在建设+原,햢北区少科站时!为了保

障弄内居民进出!保留的通道大约有八米
宽!是小区"外环$西段% "(年代!上海大
兴基础建设时!搭出来几个工棚用于堆放
建筑材料!믲者给民工休息!再后来就建
成了违建房"一条龙$% 폣龙混杂后!这里
环境变得脏&乱&닮!治安事件频发% 原来
走这条道出入最方便的小区居民也都纷
纷绕道而行%据芷江西路 %$&弄居委会介
绍!此处违建"公$字头居多!同时混杂个
人违建% 工作人员多次上门做思想工作!

닅将业主们一一请出去%违建房现已经拆
除完毕!拆除面积 *((平方米%目前!正在
做拆违后的垃圾清运%

街道#뿬人一步打响!뾪头炮"

以上二处违建只是辖区内众多 "硬骨
头$的缩影%芷江西路街道办事处负责人表
示! 对于实际困难的居民!"拆$ 只是第一
步!更要做好"帮$的工作!想方设法帮助居
民解决实际困难% 同时! 对于历史遗留问
题!"新官$要敢理旧账!敢于碰硬&善做善
成!뎹底解决矛盾!不留后遗症%

在"无违建居村$뒴建过程中!居民是
得益人!也是主人翁% 西藏北路 "*+ 弄 %

뫅楼居民家重获阳光后!感受到街道拆违
的力度!퇛看他对标的"公$字头违章没
有了! 于是在居委会上门做工作时表示!

"公家那么大的违建都拆了! 拆除我家这
点违建!我没啥意见% $不仅该居民如此!

小区内搭建违章建筑的居民也纷纷表示
将积极配合街道的拆违工作%

"无违建居村$뒴建工作开展以来!芷
江西路街道工作人员通过微信群及时发
布拆违最新动态% 뿬人一步打响 "开头
炮$! 为目前的拆违攻坚! 以及接下来的
拆后建&管工作打下了坚实基础%

对照"无违建居村$뒴建标准!该街
道将拆违当成一项长期性& 常态化工
作% 뷘至 ) 月 $) 日!芷江西路街道 $(%*

年共拆除违建 -%$ 处!拆除面积 "''$ 平
方米%经营性点位已销项 $'( 处 %-'(+.)

平方米% 区三年行动计划必拆经营性点
位 &$ 处!已完成 &( 处% 내照"无违建居
村$뒴建达标要求!街道将全力推进拆
违工作!目前!- 个居委会第一批申报并
验收完成!) 个居委会第 - 批申报!目前
待验收%

拆后#拆违!맻实"퓵么用$

뻓民说了算

拆违后! 街道通过居民意见征询!根
据实际情况!对辖区拆除后的空地进行硬
化&绿化&安装健身器材等!从源头上控
制拆后回潮现象%

"一块地荒着!就会被野草占据-只有
播种了!닅有希望丰收% $其实!对于如何
保住拆违 "果实$. 居委会干部胸中早已
有了一幅*삶图$%

目前! 该小区已经成功拆除了西侧
的百米巷道和后位的二层楼违建!随着
*无违建居村$뒴建的推进!东侧的违建
也将于今年 ' 月打通% 뷬时! 小区原本
就有的 */$字型 *外环 $路将重新被打
通!道路经过硬化&绿化&美化后!居民
可以走*外环$횱达南山菜场!싲菜也不
用绕弯% *外环$路打通后!不仅能让小
区多一条消防逃生通道!还将建设一块
含绿化&休闲&步道&健身等多功能综合
休闲区域%

拆违*果实$的使用!쮭说了算. 쎿
当一版改造设计图制作完成后!居委会

都会让居民提意见% *我的地盘我做主!

让居民自己提出想法!自己的家园到底
怎么建0 大家说了算% 设计图反反复复
改了好几稿% $居委会工作人员说%比如
原本在小区设计了多处机动车停车位!

떫是在征询居民意见时!居民却提出不
需要很多停车位!希望增加健步道和休
闲绿地% 于是!设计师立刻更改了设计
方案!只保留了西藏北路 "*+ 弄 %,- 뫅
楼前空地的少量停车位!其他地方设计
成步道!配以画廊和绿地!让居民在家

门口就能散步%

就连小区花坛里什么季节种什么花!

都将由居民统一决定!只要保证小区里四
季都有鲜花盛开% *쓣看这雕花的露台栏
杆!以及家门口的小花坛!说明我们小区
昔日的底蕴犹在啊' 拆违后!如何建设家
园! 我们普通居民都很热心! 参与度很
高!提了很多建议% 所以!我们非常有信
心!通过拆违和(美丽家园)建设!让我们
的小区 (략老还童)! 美好如初! 짵至更
好' $小区居民如是说%


